

## POST-DOCTORAT

### Le profil recherché

#### POST-DOCTORAT

Recherche dans le cadre du programme PPR AUVI au sein de la Chaire internationale SIAGE (UR CREAT, Université de Lorraine)

#### POST-DOCTORATE

Research within the PPR AUVI program under the supervision of SIAGE International Chair (UR CREAT, University of Lorraine)

⇒ English version follows

### Profil recherche / descriptif projet :

#### **AUVI en bref :**

Initié par la démarche scientifique et citoyenne Capdroits, le programme AUVI, « Ancrer l'autonomie de vie comme droit humain » s'appuie sur la double dimension épistémique et politique du langage des droits humains, afin d'en saisir la force transformationnelle et réflexive dans le champ du handicap et du vieillissement. Lien du site internet : <https://ppr-autonomie.com/les-projets-finances/projet-auvi/>

### Missions :

#### **Revue de littérature raisonnée**

- ✓ Corpus : Articles scientifiques relatifs à la Convention Internationale pour les Droits des Personnes Handicapées (CIDPH) de 2006 (période : 2005-2024) et à la « stratégie européenne pour les droits des personnes handicapées 2021-2030 » (période : 2020-2024) ainsi que des débats sur le projet de convention internationale des droits des personnes âgées (2006-2024)
- ✓ Analyse thématique : Traitement thématique (Méthode de Campbell)
- ✓ Analyse comparée bilingue (F & GB) du corpus francophones et anglophones extraits d'une vingtaine de base de données.

## **Entretiens semi-directifs et analyse du positionnement des acteurs de la société civile**

- ✓ Entretiens semi directifs avec les responsables des ONG en France, au Québec, aux Etats-Unis et en Amérique du Sud, ayant concourus à la création de la Convention internationale (handicap) ou du projet de convention (personnes âgées)

✓—

## **Organisation d'un Cap Lab :**

- ✓ Organisation du programme de deux journées prévues les 27 et 28 mars 2025 à l'Université de Lorraine avec les partenaires du programme et les acteurs du secteur du handicap

## **Livrables**

- ✓ Deux articles dans une revue à comité de lecture francophones, co écrit avec les référents du projet
- ✓ Un article dans une revue anglophone co écrit avec les référents du projet
- ✓ Un rapport

## **Compétences :**

- ✓ Capacité à conduire une recherche notamment une revue de littérature raisonnée (connaissance de la méthode de Campbell appréciée) et des entretiens semi directifs.
- ✓ Aisance rédactionnelle pour l'écriture d'un rapport et d'articles scientifiques
- ✓ Langues : anglais et français (parfaite maîtrise), espagnol (souhaité)
- ✓ Connaissances des champs du vieillissement et/ ou du handicap
- ✓ Capacité à travailler en équipe et en autonomie
  
- ✓ L'expérience de l'organisation d'événements scientifiques est un plus.
- ✓ Connaissance des outils bureautiques et informatiques (Tableaux, bases de données, ...)
- ✓ Mobilité

## **Responsables :**

Le responsable hiérarchique est le Titulaire de la Chaire SIÂGE, en lien avec la coordination scientifique et technique du programme AUVI et de la démarche Capdroits. Le/ la chargée.e de recherche travaillera aussi en lien avec le coordinateur du pôle 4 de la Chaire internationale SIÂGE sur

« Les droits fondamentaux ». Sur le plan opérationnel, le/ la chargé.e de mission travaillera en collaboration avec l'ingénieure d'étude du CREAT et les membres de l'équipe SIÂGE.

Le/la Post-doctorant.e travaillera également avec les membres du réseau alliés à la Chaire (REIACTIS).

**Quotité/ période :** 12 mois et demi à temps partiel ( 80%) prise de poste début novembre 2024

**Statut :** Post Doctorant.e dans le cadre de la Chaire SIÂGE (laboratoire CREAT) au sein de l'Université de Lorraine

**Les candidatures :** Les candidatures (CV + lettre de motivation de 2 pages maximum et rapport de soutenance de la thèse) sont à envoyer à Sophie Ferrer : [sophie.ferrer@univ-lorraine.fr](mailto:sophie.ferrer@univ-lorraine.fr) avant le 10 octobre 2024. L'audition aura lieu en distanciel le 16 octobre au matin (9h00-12h00).

[Chaire internationale SIAGE](#)

Site : [Présentation – Chaire internationale SIÂGE \(siage.org\)](#)

[Laboratoire recherche](#) : CREAT

URL Labo : [creat.univ-lorraine.fr](http://creat.univ-lorraine.fr) [siage.org](http://siage.org)

Lieu(x) d'exercice : Metz et à distance

Contact scientifique : [jean-philippe.viriot-durandal@univ-lorraine.fr](mailto:jean-philippe.viriot-durandal@univ-lorraine.fr)

---

## POST-DOCTORAT

### ENGLISH VERSION

#### **AUVI in brief:**

Initiated by the scientific and civic initiative Capdroits, the AUVI program, "Anchoring Autonomy of Life as a Human Right," is based on the dual epistemic and political dimension of human rights language, in order to grasp its transformative and reflective power in the field of disability and aging. Link to AUVI website : <https://ppr-autonomie.com/les-projets-finances/projet-auvi/>

#### **Missions:**

### **Reasoned literature review**

- **Corpus:** Scientific articles related to the 2006 International Convention on the Rights of Persons with Disabilities (ICRPD) (2005-2024) and the "European Strategy for the Rights of Persons with Disabilities 2021-2030" (2020-2024), as well as debates on the proposed international convention on the rights of older persons (2006-2024).
- **Thematic analysis:** Thematic processing (Campbell Method).
- **Bilingual comparative analysis** (French & English): Analysis of French- and English-speaking corpuses extracted from about twenty databases.

### **Semi-structured interviews and analysis of civil society actors' positions**

- Semi-structured interviews with NGO leaders in France, Quebec, the United States, and South America, who have contributed to the creation of a Convention or wish to do so (for older persons).

### **Organization of a Cap Lab:**

- Organization of a two-day program scheduled for March 27-28, 2025, at the University of Lorraine with program partners and actors from the disability sector.

### **Deliverables:**

- Two articles in a peer-reviewed French journal, co-written with project leads.
- One article in an English-language journal, co-written with project leads.
- A report.

### **Skills:**

- Ability to conduct research, particularly a reasoned literature review (knowledge of the Campbell method appreciated) and semi-structured interviews.
- Strong writing skills for scientific articles.
- Languages: English and French (fluent), Spanish (desired).
- Knowledge of the fields of aging and/or disability.
- Ability to work in a team and independently.
- Experience organizing scientific events.
- Knowledge of office and IT tools (spreadsheets, databases, etc.).

- Mobility.

**Supervisors:**

The supervisor is the holder of the SIÂGE Chair, in connection with the scientific and technical coordination of the AUVI program and Capdroits initiative. The research officer will also work with the coordinator of the SIÂGE Chair's Pole n°4 on "Fundamental Rights." Operationally, the research officer will collaborate with the research engineer of CREAT and the members of the SIÂGE team. The post-doctoral fellow will also work with members of the network allied with the Chair (REIACTIS).

**Position details:**

Part-time position (80%) for 12 and half months, starting November 2, 2024.

**Status:**

Postdoctoral researcher under the SIÂGE Chair (CREAT laboratory) within the University of Lorraine.

**Applications:**

Applications (CV + cover letter of up to 2 pages and PhD defense report) should be sent to [sophie.ferrer@univ-lorraine.fr](mailto:sophie.ferrer@univ-lorraine.fr) by October 10, 2024. The interview will take place remotely on October 16, from 9:00 a.m. to 12:00 p.m.

**Research Laboratory:** CREAT

**Research Keywords:**

**Lab URL:** [creat.univ-lorraine.fr](http://creat.univ-lorraine.fr), [siage.org](http://siage.org)

**Location(s):** Metz and remote

**Scientific Contact:** [jean-philippe.viriot-durandal@univ-lorraine.fr](mailto:jean-philippe.viriot-durandal@univ-lorraine.fr)

The position for which you are applying may be located in a "restricted area" as defined by Article R 413-5-1 of the Penal Code. If so, your appointment and/or assignment will only take place after access authorization is granted by the head of the institution.